

# LA COLMENA OBRERA

SEMANARIO SINDICALISTA

Organo de la Federación Local de Sociedades Obreras de Badalona

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Calle de la Conquista, 57 y 59

Número suelto: 10 céntimos  
De los artículos, tratados y libros, comunicados, etc. a cargo.  
De los artículos, tratados y libros, comunicados, etc. a cargo.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:  
Badalona 150 pesetas trimestre  
Provincias 180  
Extranjero 200  
Paquete de 30 ejemplares: DOS pesetas. (Pago adelantado)

## Nuestra pauta

Al tener noticias del viaje de Rothwos a Madrid nos surgió ya desde el primer momento la idea que este viaje llevaría consecuencias. Nos afirmamos en ella al leer las declaraciones hechas por este señor al Presidente de Ministros sobre la cuestión social de Cataluña. Nuestra creencia se ha visto afirmada por la realidad de los hechos. No nos habíamos equivocado.

El conflicto social de Cataluña, no es otra cosa, que la consecuencia real y lógica de una serie de atropellos consumados por los buires del Fomento del Trabajo Nacional y los encargados del «orden».

El señor González Rothwos al hacer tales declaraciones no tuvo en cuenta, no quiso tener en cuenta, que todos los conflictos sociales que se desarrollan en Cataluña, son provocados por la burguesía que, movida de su ambición se niega a conceder a los obreros pequeñas mejoras materiales imprescindibles para las clases productoras. No puede acusarse a nadie de ser los provocadores de los conflictos sociales, a nadie más que a la propia burguesía. No solamente se le niegan a la clase proletaria estas pequeñas mejoras materiales, sino que continuamente se le tira al pacto del hambre por medio del lock-out. El proletario catalán es robado de la manera más descarada sin que el gobierno influya en nada, por agiotistas, acaparadores y caseros. Sin embargo, todo esto le ha pasado desapercibido al señor Rothwos y solo se ha visto al débil, al que no tiene arcas llenas de oro para comprar la justicia, al que no frecuenta las altas esferas políticas e industriales y en cambio pide más pan. Este es la víctima de la sociedad actual; sobre este recaen todas las iras de agiotistas y acaparadores, burgueses y autoridades; hurtos y gaudales. Todos asientan su puño feroz en el cráneo del débil.

El gobierno ha decretado la suspensión de garantías en Barcelona sin causa que lo justifique y por tanto, tal decreto constituye en sí, el vulnereamiento de las leyes constitucionales.

Los que han contribuido a que el gobierno cometiera tal imprudencia son los periódicos burgueses; mejor dicho los periodistas. Han sido es-

tos desdichados que venden su pluma al primer mercedero que les sale al paso, los que con sus notas pagadas, desde luego, han puesto la alarma en esta cuestión.

Como de costumbre, la suspensión de garantías no ha venido sola sino que la ha acompañado una rabieta. La persecución contra los obreros que más se distinguen en la organización por su capacidad y abnegación en la lucha de reivindicación humana es encarnizada, por las hienas que en todo momento están a disposición de los buires del Fomento del Trabajo Nacional. Los registros domiciliarios son efectuados de la manera más perversa. Varios son los compañeros detenidos internados en el «Pelayo». ¿Por qué se les detiene sin haber cometido delito alguno? He aquí lo que nos interesa saber.

La suspensión de garantías, según propia confesión del Presidente de Ministros, obedece exclusivamente a un solo fin: el de desorganizar los Sindicatos obreros.

A nadie escapan las grandes convulsiones que hacen estremecer al planeta que habitamos; convulsiones estas que nadie puede precisar en que tiempo o fecha pueden provocar el derrumbamiento de un mundo. A nadie escapa tampoco, los progresos y potencialidad que van adquiriendo cada día los organismos obreros. A eso obedece la suspensión de garantías en Barcelona. Hay más: las persecuciones y detenciones de compañeros nuestros son llevadas, (a cabo) para excitar al pueblo al objeto de que éste sea lanzado a la calle y ametrallado sin defensa. Una vez conseguido esto les sería fácil el poder desorganizar a los Sindicatos pues habrían muerto las energías de los obreros para cierto lapso de tiempo; cosa esta que debemos procurar evitarlo ya que las energías que se gastaran ahora podrían hacerlos falta en otros tiempos.

Este es el plan de campaña preparado para desorganizar y desorientar a los obreros.

Nuestra pauta a seguir a fin de no ser vencidos, es la de reprimir nuestra excitación ya que de no hacerlo así podría ser de funestos resultados para nosotros.

El fracaso del plan del gobierno

es un hecho innegable. La organización obrera catalana en estos momentos difíciles ha dado la sensación de que está capacitada para resolver los más grandes problemas.

Esta es, en [estos momentos difíciles] nuestra pauta a seguir.

X.

## La organización frente a una provocación

Hace ya infinito tiempo que la organización de Cataluña está en un período de reorganización el cual responde a través de las circunstancias que se desarrollan en cada instante, exponiendo en todos los momentos su capacidad y al mismo tiempo su orientación definida en acabar con todo el malestar que pone el desequilibrio universal.

La burguesía toda, [con el instinto de conservación de sus intereses viendo el peligro inminente, no hace más en alzar la mano para que sea ella la que pague el sable para arrojar a esa Cataluña que ha sabido aprender] las ideas nuevas con más fuerza que considera según dijo Castroviejo en el mitin celebrado en la Casa del Pueblo de Madrid, en el día 19 del que cursa; que es la región más intelectual y preparada de España, para hacer frente a todos aquellos acontecimientos que se avencinan delante del actual estado [de cosas].

La organización a pesar de la suspensión de las garantías constitucionales en la provincia de Barcelona, aunque sea el propósito de los que rigen los destinos del país en desorganizar a esta avalancha dignificadora de la organización que capacitados de la finalidad patentizada ya en el Congreso Regional celebrado en Barcelona en el mes de Abril del año pasado y aunque proceda con la provocación de proceder tal injustificada represión contra los militantes de la organización, debemos decirlos que lleváis a cabo todas las detenciones que obedecen a los acuerdos de un Ministerio, para practicar ciertas detenciones de algunos compañeros, que el guante está lanzado y la organización debe recogerlo, pero siempre prever que la finalidad de esta provocación responda a las necesidades de la misma, para acabar con todas estas iniquidades que nos ayudan a normalizar la indignación contra los que nos oprimen.

Las circunstancias actuales recabgan de la organización que no se lleve del entusiasmo y del temperamento de la misma para los problemas que cae encima del tapete tiene el gobierno actual a resolver, no seamos víctimas de los juegos malavares de un cojo de piragua. A pesar de todos los pesares debemos continuar nuestra ruta emprendida sean las que sean las circunstancias pero siempre que obedezca lo que dimana de la organización toda con el emblema de responder a la sanción de la Confederación Nacional del Trabajo.

Las primeras convulsiones que con el proceder del gobierno parece ser que ca-

lé dispuso a precipitar los acontecimientos, debemos observar aun que en las columnas de la prensa burguesa simulan que si hay 50 sindicalistas detenidos a bordo del Pelayo hay que tener en cuenta que aun quedan a millares pero no desorientados sino capacitados de sus deberes y de la actuación que se debe observar al hacer frente ante tales provocaciones.

El Sr. de Romanones se ha equivocado, nos creía que estábamos aun como tiempos pasados que con sembrar el pánico al proletariado enseñándole algunas parcelas húmedas y medirles el espacio para ocupar los hombros de los que a su entender les estorbaba sus maquinaciones y si aún no había bastante, hacer exhibir el lujo de lúxus de que dispone.

Son momentos que a los explotadores les debe dar alguna satisfacción con el proceder de las autoridades contra varios compañeros, pero hay que decir que no debe ser mucha alegría la que podéis tener porque aunque queráis sostener este estado de cosas, las circunstancias ponen de relieve que tenéis dos caminos a seguir; o debéis hacer concesiones a vuestros explotados o debéis convoscaros en la obra del gobierno; los obreros por su parte ya nos hemos desquitado de la intolerancia y del fanatismo por los hombres y de la política; hoy tenemos un criterio propio y este criterio nos dice que ante nosotros tenemos una villa, esta villa es la burguesía equivale decir el gobierno, porque es el genuino representante de los intereses de toda la burguesía y como sea que siempre estas dos fracciones están mancomunadas debemos dar la batalla cara a cara pero no como crean conveniente los viejos instrumentos de la burguesía sino cuando ya dicho anteriormente con la organización solamente debemos ser los que con nuestra fuerza debemos contar y exigir las responsabilidades de todos cuantos sacrificios se nos impone con todo este orden de cosas.

DAFNIS

## Digna de elogio es la mujer fabril Querer es poder

Si recordamos a la mujer antigua fabril y damos una mirada sintética a la actual, veremos en la primera una recamada de la cual los burgueses sacaban buen provecho. En la segunda, aunque a nosotros nos parezca que no tiene habilidad ni corrección, empieza alguna a coger la pluma dirigiéndose a sus compañeras de infortunio para hacerlas conscientes e inculcarles que la inferioridad femenina a la masculina no existe. Lo demuestra claramente el trabajo publicado en el número anterior firmado por una mujer fabril.

Hemos de convenir que los hombres de antaño, por su firman, tenían a la mujer en la mayor estimación. Los mismos obreros, sí, la verdad puede decirse, las corraba-

de muy acostumbrados al silencio como barbero, que entregó el diario a diez de los más acaudalados que ha registrado la historia de este país.

de economía... la falta de los... los más acaudalados... al año de emigración. Porque que...

tes, para los trabajos... "Resonando en la..."





Así se lucha, compañeros y compañeras.

Una vez más habéis sabido reivindicar vuestra causa, la cual es la admisión de toda la organización proletaria. Y, pese a quien pese, tenéis de conservar el mismo espíritu de rebeldía. Pensad que las circunstancias exigirán grandes sacrificios para defender nuestros intereses y para aguantar los golpes que la burguesía del arte fabrica para preparar para ahogar nuestras aspiraciones.

Tened constancia en la lucha; bien sabéis que la unión es la fuerza y que sin ella nada se obtiene. ¿Qué hubiera sido de nosotros sin esta hermosa palabra unión? Pues ella sola ha sido lo suficientemente fuerte para vencer el soberbio burgués.

Ella ha sido la que ha echado el hambre, con el cual luchastes ocho semanas consecutivas resistiendo heroicamente contra ataques formidables de vuestros enemigos, los cuales eran mayoría y a pesar de ello han tenido que sufrir la vergonzosa derrota que como traidores merecen.

Perseverancia, compañeros y compañeras, y educad bien a vuestros hijos, en la escuela proletaria; enseñadles de ser hombres del mañana, que no tengan de sufrir la misma explotación que nosotros lo cual trabajamos barbalemente sin poder nutrir bien nuestro cuerpo por cuyo motivo la inmensa mayoría de obreros y obreras estamos enfermos.

Es lícito también que nosotros que somos los productores, que todo sale de nuestras manos y que nos tengamos de quedar sin nada incluso cuando tenemos necesidad de comprarnos alguna pieza de ropa o bien un par de calzados, nos encontramos con la garantía de que nos falta el metálico necesario.

Pues luchamos; más estrechamente y con más energía para vencer a los que nos extranguinan sin piedad, sin consideración ni contemplaciones de ninguna clase.

Adelante, sin arredros por nada ni por nadie y venceremos a los bárbaros de la actual sociedad burguesa.

Luchemos, pues, que los momentos son propicios; luchamos para reivindicar más nuestras aspiraciones. Seamos más fuertes, que las circunstancias lo reclaman, así no lo hacemos así, pereceremos todos de hambre y esto sería vergonzoso e indigno.

ALEXANDRE LEVINE.

Badalona, 21-1-19

UNA CANALLADA

Para "Aubada"

En el seminario católico "Aubada" correspondiente al día 18 del que cursa, vió a luz un artículo con el título "La cuestión obrera a Badalona" el cual pretende tratar sobre la cuestión obrera, no vale la molestia de tomar la pluma para refutarlo por estar desde el principio hasta el fin lleno de groserías y contradicciones que demuestra su incapacidad en la materia.

Nos limitamos solo a poner de relieve una grave falta que entraña estricto artículo y que ha sido hecho premeditadamente con el exclusivo objeto de perjudicar a unos cuantos obreros amantes de la organización.

Para que las autoridades puedan ejercer presión sobre los compañeros que se han distinguido dentro de la organización obrera por su capacidad y honradez, se repara el autor del artículo en cuestión, en calumniar a esos obreros tratándolos de vulgares asealinos. El ser más dogmático, el más canalla y ruin de la tierra, se atreve a formular una calumnia tan perversa. Calumnias de tal calibre, solo pueden formularlas los seres de la canalla del articulista de "Aubada".

¡He aquí vuestra moral católica!

Para el ministro de Gracia y Justicia

Justicia piden los presos

Penal abandonado

En los anales de la Historia está estampado el Penal de Figueras como el peor del orbe, debido a los muchos atropellos, a las muchas infamias de que han sido objeto los pobres de su sede.

En la época de los ascasinos Milena y Ramón del Campo, se cometieron grandes atropellos, se consumaron los más horrosos crímenes, como por ejemplo, el que realizaron con el "Moreno", que atado a una cruz de madera de pies y manos, se enseñaron recorriéndole los testículos, hasta que lo dejaron sin vida. Se hizo justicia a los presos? No. El primero murió llorando. El segundo está en Canarias ascendido a director. Este es el castigo que le impusieron los ineptos gobernantes que padecemos.

Después vinieron Lázaro de Quintas y las Heras, hombres populares, por la mafia que se daban en robar al desgraciado preso. Lo hacían magistralmente.

Los penados, cansados de sufrir tanto, elevaron protestas al ministro y se declararon en plante de Economía y talleres. Se hizo una inspección, compuesta por D. Francisco Junquera y el secretario señor Sevilla. Los penados presentaron denuncias de todos los hechos. ¿Se les hizo justicia? A medias. El primero se encuentra confinados los codos de hambre y despreciado de la sociedad, en el pueblo de Figueras; el segundo ahí lo tenéis de director en la cárcel de mujeres; ¡Oh, Justicia!, que tan irhumanamente procedes con el obrero, porque es el más débil, guardando toda clase de consideraciones al fuerte, que es el tirano.

Este señor de don José de las Heras, aparte de las estafas que se le comprobaron, realizó un hecho que el Código penal castiga con cadena perpétua. Dicho señor, el día que vino la Audiencia a pasar la revista que se acostumbra hacer en los establecimientos penales semestralmente, acometió en medio de la población penal al secretario de dicho tribunal, y ahí lo tenéis, que en vez de vestirle con un traje de prestiditador le han recompensado con el ascenso. Ahora en la actualidad se encuentran don Pascual Cuatrecasas de director y don Francisco Alvarez de Palencia de administrador, y de médico don Enrique Salasas. Dichos señores, pasando por hombres de bien, están cometiendo por hombres infamias y a ellos van dedicadas estas líneas.

A la población penal de Figueras no se le ha dado s'porgatas hace un año y medio. Camisas dieron hace varios meses, a unos sí y a los más no. La ropa de verano hay reclusos que no se la han dado hace seis años, teniendo que andar todo el verano con la ropa gorda del invierno, y así sucesivamente con las mantas y ropas de invierno. Al necesitado tienen obligación de darle patente, y tampoco hacen caso. Mensualmente se le echito de jabón, que escasamente tienen para lavar una muda, con una canilla de hilo de cinco céntimos, que como buenos compañeros se lo reparten entre ocho, o cuando no, lo sortean porque les es imposible hacer partes. ¿Qué les se come el presupuesto que hacen para este "Penal"? Sean los de arriba, o sean los de abajo, son unos ladradores. La Dirección general podrá tratarse día o meses en mandar estas suciedades, pero no años. En la enfermería sucede lo mismo. Después de ser un local muy reducido, reúne muy malas condiciones. El utensilio de que se compone es de 93 camas, de otras tantas mesitas de noche y bacillitas, etc. Cuatro charros con tintura de belladona, sal de higuera y selos de quinina componen el botiquín.

¿Con todo esto se cura a un enfermo? El señor de Salasas tiene la palabra. Muchos enfermos están falleciendo por la falta de medicinas, y estas irregularidades en un hospital es de pura necesidad que se subsanen.

En el Economato los artículos que se expenden son de mala calidad y de la clase más inferior que encuentran en el mercado, haciéndoles pagar a los penados como clase superior.

Para el servicio de dicha "cueva de ladrones" están tres penados y un vigilante. Estos, viendo que todos roban, hacen lo mismo, porque si hacen todos como el señor Cuatrecasas, que se lleva el tabaco, el vino de todos los artículos sin abonar un céntimo, pronto va a pique, y si el vigilante le llama la atención a la criada para que le diga a su señor que debe tanto o cuanto, se le despide, como ha hecho con don Juan Ruiz. Esto es cuanto ocurre en el Penal de la Prisión Central de Figueras, y es necesario que se atienda la petición que hacen los penados y desde las columnas de este periódico me dirijo al señor ministro de Gracia y Justicia pidiendo para los penados justicia.

¿Se hará? Eso esperamos.

UN PENADO

(Se ruega la reproducción para bien de los presos, en toda la prensa obrera).

PALABRAS DE TODOS

El aburrimiento ha entrado en el mundo en compañía del ocio.—LA BRUYERE.

El negro africano recoge bastones y trajes usados traídos de Londres, los junta hábilmente y fabrica con ellos un adollon (un ijolo), le llama muy jumbo y lo convierte en objeto de su culto, le adora y le contempla con ojos atteridos y esperanzados. El blanco europeo se burla de este negro, pero valdría la pena de que reflexionara y se preguntara si cerca de él, en las iglesias, no ocurre algo semejante efectuado con un poco más de sabiduría.—CARLYLE.

(Historia de la Revolución Francesa).

— Hay lo que la ley dice y lo que la autoridad hace, lo cual no es la misma cosa.—G. CLEMENCEAU.

(Justicia, París, 8 mayo 1895).

La política divide, en vez de unir, como el arte, porque median en ella principales intereses, y el resultado de igualdad que interviene es tan incierto, tan puramente subjetivo, que, lejos de unir, hace más profunda e irreparable la división entre los hombres.

(E. Divillo, Barcelona, 21 mayo 1909).

Grande es la sugestión del poder, pero más grande es el imperio del honor. Y el honor prohíbe que se reniegue de la idea porque se tarde en vislumbrar la aurora del triunfo.

La inconsecuencia política es también la inmoralidad política.—PI Y MARGALL.

Actualmente el cuartel es lo que era antes, próximo pariente del seminario, el uniforme está tan estrechamente abotonado como la sotana. El pecho humano no está menos oprimido con el iugo que con la otra. La obediencia pasiva, igual que el hombre de iglesia que en el militar, parece que tiene por objetivo fabricar cenizas. El casco como el bonete, aplastan de igual modo el cerebro. Todas las prescripciones de la obediencia pasiva son cosas que comprimen al hombre, lo deforman y lo empobrecen.—V. HUGO.

(Carta a su hijo Carlos Hugo, enero de 1870).

Si Dios es el autor de todas las cosas él hizo que existiera el diablo. Si el diablo es el proyecto de la divinidad, es porque ésta se lo permite o porque no tiene autoridad

suficiente para impedirlo.—BACH.

¿Se aumentará la especie este año? Millardos de seres destinados a una vida temprana e inevitable destrucción? No, ni en pródos los esposos que antes de nacer se examinó si lo entregarán a una vida feliz o miserable.—C. DUNOYER.

¿Hay que poner al consumidor en condiciones de serio. Pero esto no es lo que el Estado se precupre exclusivamente, como ocurre ahora, de proteger llamado productor, ya sea haciéndolo fabricante.

Citamos en uno de nuestros números anteriores el ejemplo del recargo sobre el derecho de los trigos, que si los obreros para asegurar la venta a buen precio de la cosecha, encareció el pan.

En un telegrama de Granada que publicamos el 18 de octubre que, habiendo pagado los fabricantes el año pasado 50 pesetas la tonelada de remolacha, este año con motivo del aumento de la tributación, no la pagaban más que a 40 pesetas.

A centenares podrían citarse los ejemplos parecidos. Todos ellos prueban lo mismo. Que el verdadero, el único contribuyente, es el pobre. Si al propietario le recagan la contribución de la casa, sube el precio del alquiler y el inquilino es el que paga el recargo. Si al asegurador le aumentan la contribución, rebaja el precio de la remolacha y, por lo tanto, el de los jornales. Si el triguero le hace comprender la importancia, el Estado le ayuda a sostener el precio del pan por los nubes. Y así por el estilo.—E. Liberal, Madrid, agosto de 1900.

La humanidad será más dichosa a medida que sea más justa, y el hombre está más satisfecho de su destino desde el momento en que su esposa o su hermana, admitidas al banquete de la vida, gozan el mismo derecho de todas las cosas, y de todos los riesgos, de todas las ansias y de todas las alegrías.—JUAN FERRER.

Sección Administrativa

Acracia: Tenemos 2 pias para paquetes (Badalona) A. T.

Guerra Social: Tenemos 2 pias para paquetes. (Badalona) A. T.

Torre del Español: Anuncio I. Recibidas 3 50, 3 para suscripción para pro-pensos. De periódicos sin embargo hemos mandado dos si los recibes es culpa nuestra.

NOTAS

Ha llegado hasta nosotros la noticia de que pululan por nuestras calles, riendo los establecimientos y por inmensa en nombre de algunos Sir y con la firma de un tal Grassell, se está un libro.

Así es que hacemos esta aclaración fin de que cuando se presenten en el establecimiento les den una buena patada.

- 1.º— Abolición del trabajo a desti.
- 2.º— Jornal mínimo operarios en pesetas.
- 3.º— Jornal mínimo peones sobre 10 pesetas.
- 4.º— Se abonarán tres jornales para mano a operarios y peones si por el tiempo tuviesen que suspender el trabajo.
- 5.º— El trabajo nocturno deberá retribuido el cien por ciento de aumento.
- 6.º— Se abonará el jornal festivo caso de accidente.

No cabe decir que celebramos Talleres Gráficos Lloret - TOLLÉ